

Rafael Poch-de-Feliu

Entender la Rusia de Putin

De la humillaci3n al restablecimiento

Akal Madrid 157
Imprescindible
J.R.C

Este breve libro de Rafael Poch-de-Feliu es una muestra excepcional de comprensi3n de la historia y de la geopol3tica de nuestro tiempo. Su contenido, sin embargo, va mucho m3s all3 de lo que promete su t3tulo. Es el trabajo de un periodista doblado de historiador, o, quiz3 mejor: de un historiador doblado de periodista. El libro tiene la virtud de ser extraordinariamente claro desde el punto de vista expositivo. 3sta es una rese3a de urgencia que probablemente no le hace justicia.

El primero de los tres cap3tulos que componen el libro se titula "Ra3ces de la autocracia". Analiza los elementos fundamentales de la cultura rusa y de su tradici3n pol3tica. Al autor de estas l3neas sus explicaciones le han resultado particularmente iluminadoras porque dan raz3n de las ra3ces profundas de esa cultura y de la g3nesis sus pr3cticas pol3ticas seculares.

El segundo cap3tulo, "¿Por qu3 se disolvi3 la Urss?", aborda tres de sus aspectos, llamados disoluci3n "t3cnica", "degenerativa" y "espiritual". La segunda, la disoluci3n "degenerativa", tiene particular inter3s para comprender las razones que impulsaron a una parte substancial de la nomenklatura sovi3tica a convertirse en propietarios privados de los bienes que administraban. La disoluci3n "espiritual" explica la apat3a de la poblaci3n sovi3tica, que no encontr3 razones para contraponerse al expolio.

El tercero de los cap3tulos, "La Rusia postsovi3tica en el mundo de hoy", se ocupa de lo que propone el subt3tulo del libro, y es una visi3n desideologizada tanto de las tensiones internas de Rusia como las del mundo visto geopol3ticamente.

La lectura del libro aqu3 rese3ado se recomienda a cualquier persona que desee entender sin anteojeras el mundo contempor3neo.

19 11 2018